

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 pts.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Lunes 22 de Marzo de 1909.

Año XXV.—Núm. 7.596.

## EL PORTA-PLUMAS

con depósito de tinta KLIO, es el único que puede llevarse en el bolsillo en todas las posiciones, sin temor de que se vierta. Escribe con todas las plumas. Cuesta solamente

### 5 PESETAS

Unico depósito para la venta:  
**Librería CALON.**—PLAZA MAYOR, 33  
Exijase la marca **CALON**—Salamanca grabada en el porta-plumas.

## CENTRO - PENSION - MANES

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR: D. JOSÉ MAÑES CASAUX

### CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NÚMEROS 1

Este Colegio primero de su índole que se fundó en esta capital, es el que ha tenido siempre los mejores resultados VERDAD en los exámenes de sus alumnos como puede probarlo con datos irrecusables.  
Su profesorado es completo de Licenciados y Doctores en todas las Facultades, y la alimentación, como de fonda, abundante y nutritiva.  
Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados.  
Pídanse reglamentos al Director.

## COMERCIO DE PAÑOS Y NOVEDADES DEL REINO Y EXTRANJEROS DE NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25—SALAMANCA

Las grandes ventajas que obtiene el público al comprar en esta casa, son debidas á las condiciones especiales que siempre hace directamente en los centros productivos con los fabricantes; por este concepto, y tener además un inmerso surtido en todo lo concerniente al ramo de pañería, disfrutan todas las clases sociales de estos beneficios.  
En géneros para abrigos de señora, los hay de rizo, de felpa lisa de seda y los llamados Terranova, preciosos, lo mismo que en trajes de lana, á precios increíbles.—Calle de la Rúa, número 25, SALAMANCA.

## EL PARAISO

Grandes talleres electro-mecánicos.

Vestidos de Piquet adornados con tira y entredós, bordado, á 2 pesetas.—Gaitas para cortos, con lazos cinta seda, á 1,50.—Camisetas para recién nacido, compuesta de faldón, gorra, mantilla, pañal y fajero, 6.

Depósito de bordados á precios de fábrica.—Especialidad en equipos completos para novios.—Inmensos surtidos en géneros de punto, bisutería, perfumería, corsés, corbatas, cuellos y puños.

Grandes almacenes de ropa blanca para señoras y niños.—La casa que más barato vende toda clase de confecciones.

Plaza Mayor, 16—CASTO MULAS—Salamanca

## LUDENA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

## AL PÚBLICO

Es la antigua y acreditada Tintorería y Quitamanchas de Gas por su antigüedad, se transforman las ropas negras y demás prendas en toda clase de colores.

Doctor Riesco, 8 (antes Toro) Salamanca.

## Gran realización

de calzados por exceso de existencias y fin de temporada. Grandes rebajas de precios.

¡Calzarse casi de balde!

Escalera de Pinto, 1 y 3.

## LA REVOLTOSA (Zapatería).

## A las señoras.

Se han recibido nuevos modelos de sombreros y abrigos de señoras y niñas.

Capas de los Pirineos.

Más barato que ninguna casa.

## AL MODELO DE PARIS

Plaza Mayor, 39.

## La casa Niño

ha recibido un completo surtido de Géneros para Corsés en condiciones muy ventajosas para su perfecta confección y economía.

Telas, adornos, ballenas, aceros, broches, ligas, hilos y demás artículos á precios baratísimos.

Gran depósito de Corsés

Plaza Mayor, 16.

## J. LEÓN ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de Toro, número 2, hoy Doctor Riesco (entrada junto al arco de la plaza Mayor).

## Viuda de Archancoy Hermanos

Romareda, 10—Zaragoza—Castillo, 267.

Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en trabajos de molinería.

Fábricas automáticas por cilindros.—Molinos rurales.—Máquinas alvacas para la limpia, trituración y cernido.—Transmisiones motores hidráulicos y térmicos.—Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna.—Depósito de piedras «La Ferte» y «La Dorada», picos, chapas, etc., etc.—Trillos veloces, aventadoras, etc., etc.—Amasadoras, cilindros amacoradores, etc., etc.—Proyectos, planos y presupuestos gratis.—Dirigirse al representante en la región, don José Vaguero García, Isla de la Rúa, número 2.

## Gran rebaja.

### ¡¡Incredible!!

Relojes de pared, con marcha inmejorable, á catorce reales.

De venta: Librería de F. NUÑEZ, Rúa 25, Salamanca.

## Las conferencias del Mercantil

### “La educación religiosa en España,, por el P. Matías García.

La conferencia de ayer en el Círculo Mercantil, estuvo á cargo del cultísimo é ilustre religioso Reverendo P. Fr. Matías García, de la Orden de Padres Dominicos.

Bien conocida y respetada por todos es la sabia personalidad de este insigne pensador y filósofo, que modesta y calladamente está haciendo en nuestra ciudad una saludable labor de cultura, y su misma obra, su misma bien cimentada personalidad, nos ahorra el prodigar los elogios justísimos que al R. P. Dominico le son acreedores.

Su conferencia, que fué en extremo interesante, dicha con ganancia en la frase, valiente y sincera, fué escuchada con religioso silencio por el numerosísimo público que acudió al Círculo.

Fué una conferencia grande en ideas y en pensamientos, reveladora, además, de una amplísima cultura.

La presentación del P. Matías en la tribuna del Círculo, produjo general expectación, reinando inusitado interés por conocer lo que el ilustre conferenciante diría en su peroración y sobre tema tan interesante y tan discutido como el por él elegido.

Al Círculo acudieron personas de todas las clases sociales de Salamanca, y entre la concurrencia vimos á ilustres catedráticos, á distinguidos hombres de ciencias y de letras, á comerciantes, obreros, estudiantes, religiosos y sacerdotes.

Sin tiempo para hacer unos repuestos comentarios de la conferencia del P. Matías, concretémosnos á dar cuenta de ella á nuestros lectores, quienes saborearán, de buen grado, las delicadas ideas, las hermosas enseñanzas que el sabio dominico vertió en su brillante peroración.

Poco después de las siete, hizo su entrada en el Círculo el conferenciante, y seguidamente, el señor Sánchez y Sánchez cedió la palabra al vicepresidente de dicho Centro, para hacer la presentación del disertante.

### Presentación.

Don Arturo Núñez García, con palabra fácil é elocuentemente, hizo la presentación del P. Matías, diciendo:

Entre la representación de fuerzas vivas que han ocupado, engrandeciendo y honrando á la vez, la tribuna del Círculo Mercantil, llega hoy el turno á un representante de una de las más vigorosas fuerzas vivas de nuestro país, á un representante de la Iglesia.

No es la primera vez que un religioso viene á honrar esta casa, pues ya en esta tribuna hicieron gala de su elocuencia los señores Sanz y Nacar, y en épocas anteriores, el hoy obispo de Plasencia, y el nuestro, inolvidable padre Cámara.

Hoy viene á seguir las huellas de aquellos preclaros sacerdotes, un ilustre y humilde dominico, un gran filósofo, un exímio pensador, el Reverendo P. Matías.

Hace historia de su conocimiento con el sabio conferenciante, de quien dice que es una gloria más de la casa de Dominicos; un hermano insigne de aquellos frailes que protegiéron á Colón, y llevaron á tierras de Ultramar la Cruz y la espada de Castilla.

Encomia la gran tolerancia que el amor á la verdad y á la cultura ha abierto la tribuna de la Academia de Santo Tomás á todos los adelantos de las ciencias y á todas las orientaciones de la intelectualidad moderna.

Y termina su breve y bonito discurso esperando lo mucho bueno que ha de decir el P. Matías, esta estrellita luminosa que cruza hoy por el cielo de nuestra tribuna, donde hemos visto tantos meteoros, tantos grandes hombres que nos legaron el fruto de sus enseñanzas y sus experiencias, que bien pudiera ser la cosecha intelectual de nuestra obra. (Muchos aplausos).

### La conferencia.

Acto seguido, se levantó á hablar el R. P. Matías, y comienza diciendo:

No merezco, señores, los elogios que acaba de tributarme el señor Núñez, como tampoco merecí, agradeciéndola en el alma, la amable invitación que me dirigió el Círculo Mercantil para hablar en este sitio. Y convencido de ello, vacilé ante la invitación. Allí hablan celebridades—me dije.—Yo soy una voz que clama en el desierto. Y sin embargo de esto, acepté, y entonces, sugeríronme nuevas dudas. ¡El tema!...

El día 13 fuí á ver al señor Núñez. Yo—le dije—no voy á llevar allí filosofía abstracta, porque pienso que no todos los señores que me escuchan están obligados á entenderla. No voy á llevar allí política, que eso es muy peligroso en un fraile; Hay un tema, en verdad, que me seduce:

“Las dos Españas,, Pero silo des arrollo, puede que no falte quien se empeñe en aquel Waide Rousseau (q. e. p. d.) (Risas).

—¿Qué temas gustan allí?

—¡Los sociales!—me dijo don Arturo.

—¡Los sociales!... Lo pensaré.

Y volví á mi celda un poquito triste, porque, desde luego, se me paría en dolores la cabeza. Y escogí ese tema que sabéis: “La educación religiosa en España,,.

Yo bien sé que no he complacido á mis amigos; pero á ellos les diré, como á vosotros, que elegí el tema anterior porque amo á la juventud.

Quiero ir á ella para recrearme, para infundirle un espíritu nuevo. Quiero renovarla. ¿Me lo agradecerán esos amables jóvenes que acuden á verme?

El tema, señores, es inmenso. Hay que circunscribirlo. He de estudiar si la educación ha de ser religiosa, y para mantener esto he de combatir la escuela neutra? No, señores. Doy por cierto que la educación ha de ser religiosa, cristiana, católica, sin dudas.

No he de ser aquí polemista, ni filósofo. Los que esperen emociones en ese género, no las recibirán. Como sacerdote, como apóstol, voy á decir cuál debe ser la educación religiosa, cristiana, católica, bien entendida. Y los datos fundamentales de que parto, son dos: Fe y libertad.

El niño fiel es muy amable. Su fe es un dato divino y divinos son todas sus potencias religiosas. Jesús le ató—linete puerum venire ad me—y todos sus fieles le amamos. Yo quiero á los niños por su sencillez, por su caador y por su inocencia, que es un encanto.

Pero el niño es un germen. A los siete años es un ángel, pero es también un problema: es libertad. ¿Qué vendrá á ser ese niño? ¿Quién lo sabe!

El niño es un germen, una potencia, un caos. Es necesario desenvolver ese germen, actualizar esa potencia, agitarle y ordenar ese caos de modo que pueda decirse el  *fiat lux!*

Eso y no otra cosa es educarle. Es cultivar su inteligencia, dirigir su corazón, encauzar y robustecer su voluntad, crear y recrear su libertad.

El educador ha de ser un sutilísimo, pacientísimo y afectuosísimo psicólogo. Debe amarle y observarle, hacerle conocer sus virtudes y sus defectos.

Debe respetar su inteligencia, respetar su voluntad, sin mimarle ni dejarle hacer lo que él quiere, y sin oprimirle por una autoridad de hierro. Se debe encadenar á su ser con finísimos hilos de oro. Encadenarle fuertemente es formar espíritus pasivos, mas no libres, hacer maniquies ó muñecos automáticos.

Su catecismo no debe ser ni el *Emilio*, de Rousseau, ni las leyes de Licurgo.

El educador debe enseñarle el dogma y la moral. El dogma es Dios Uno, Trino, hecho de carne.

Pero debe enseñarle puras fórmulas. No son ellas el dogma.

No hay que meterle la religión á punta de lanza, á punta de lógica especulativa.

Hoy se discute mucho de filosofía religiosa, que es un dogma. En definitiva, hay que decir que no es un sistema filosófico, y en esto estoy conforme con lo que dice el padre Sastillauges, por las razones que da y por otras que doy yo.

Pero no me perdonaréis el inmodesto afán de exhibir erudición ni cultura teológica, ante vosotros, que no profesáis la teología... Por eso no he de hacerlo.

El dogma en filosofía es un ser superior que puede arrebujar entre sus ideas, pero no puede encerrarle. Por eso es inefable.

El educador debe sugerir al niño el dogma en su espíritu, y que sienta en su espíritu lo que tiene de divino: el Dios, restituyendo al hombre. El dogma es uno: Dios y trino. El espíritu, el Dios.

Jóvenes hay que no sienten los dogmas católicos. (Y no me digáis que vengo á sermonear porque hablo así.)

El dogma lo consideran los jóvenes como una cosa exterior, cuando precisamente debe de ser interior.

Hay una fe implícita que nos salva, aunque mi querido amigo el señor Unamuno, dice que no la hay. Dadme mártires que sientan el dogma, y esos hombres tienen indudablemente una fe que santifica.

Esa fe victoriosa, enérgica, sana, grande, es la que debieran inculcar los educadores.

El educador no debe intelectuali-

zar la moral. Jesús lo dijo en dos palabras: “Amar á Dios y amar al prójimo,,.

Pero, señores: Hoy no leemos el santo Evangelio. Hoy no percibimos á Jesús.

Si el educador sugiere el dogma como Jesús, bien. Ese es el deber. Y cuántos jóvenes sienten el deber! Y cuántos conocen la responsabilidad moral!

Muchos jóvenes no saben lo que es la conciencia, porque no la sienten.

El niño educado, sintiendo el deber, será libre y desarrollará su libertad, desarrollando su espíritu, su religión.

La religión es una ley interior. No es la religión una sumisión servil á Roma, á ningún potentísimo tirano. El Papa no puede tiranizar nuestras conciencias. El Papa, ante todo y sobre todo, es una fuerza moral. Su territorio es el corazón; su espada, la verdad y la justicia y el amor; su ley, la vida. La religión no es una relación externa á la conciencia.

Hay muchos jóvenes que creen que ser católico es cumplir rutinariamente las reglas externas. Y éstos que así piensan son muchachos elegantes, impecables. Los grandes educadores dicen que no les gustan los muchachos impecables.

Permitidme un recuerdo. Y es el de un joven que pidió la entrada en el convento de Ocaña (Filipinas). El quería dedicarse á misiones vivas. Luego se arrepintió y vino á un convento de Castilla. Hizo gala de una exquisita impecabilidad. Marchaba por los claustros con la vista baja, hacia de modo excelente las reverencias, así como todas las reglas que se nos ordena.

El jefe de novicios no era un literato, pero era un santo, y notó cosas en aquel joven que no le parecieron todo espíritu... Al poco tiempo hubo que expulsarle. Era un orgulloso; no se sometía á nadie, sino á sí mismo. El orgullo nos mata, nos aniquila. Estas gentes orgullosas habían mal de todos porque ellas no tienen nada en la cabeza.

¿Quién fué Platón?—dicen—¡Bah! Nadie. ¿Quién es Echegaray? Como dramaturgo un efectista. (Y en esto puede que tengan razón) ¿Quién es Bavaente? Un señor que no escribe mal y que ha hecho dos ó tres cosas buenas...

El orgullo, señores, y sólo el orgullo, les aniquila, les mata. No entienden la augusta impersonalidad de la persona. Y además de consumir el orgullo, les consume la sensualidad. Esos jóvenes pasivos que no labraron su personalidad, su libertad, son positivistas.

Los jóvenes cristianamente libres no sucumben; son idealistas; imponen á la realidad sus propias formas, y tienen carácter que les hace decir lo que aquellos tres jóvenes dijeron á N. bucodonosor: “Mira lo que haces. ¿Quién eres tú? ¡A ti no te conocemos!.

La victoria que vence al mundo es la fe, porque supieron labrarla los jóvenes cristianos libres, estos jóvenes que son idealistas, porque en todo, en el aire, en el mar, en el campo, ven á Dios.

Los jóvenes pasivos no piensan: temen á la ciencia, mascullan letras. Son hombres de un sólo libro, y además, muy tozudos. ¡No hay quien les convenza!

Los jóvenes libres, cristianamente, no tienen miedo á la ciencia.

La ciencia (es un misterio). ¿Pero qué ciencias más claras que las matemáticas? Yo sé, sin embargo, que para saberlas hay que vencer muchas dificultades.

Si los jóvenes católicos estudiaran no se asustarían ante las afirmaciones de un científico.

La religión no es la ciencia. Todo son dudas, problemas... La religión no es la filosofía.

¿Qué significa la filosofía católica? La filosofía es filosofía. No es otra cosa. La religión y la política, no son, señores, una misma realidad, una misma indescernible esencia: Dios no es el nombre.

¿En qué relaciones vivirán?

Desde luego la política no puede absorber ni monopolizar la religión. ¡Ay de la religión si eso quieren los llamados *partidos católicos*. ¡Y absorberá la religión, la política? No, ambas deben subsistir como *dos*.

¿Serán iguales? Permitidme una breve explicación y no os fijéis en la forma literaria que no ha podido ser definitiva.

La fe en España no es una. Yo no puedo descartar este primer hecho. ¿Es hecho *brutal* como ahora dicen?

El espíritu político en España tiende cada vez más á la democracia. Yo no puedo negar este segundo hecho porque haya oligarcas en el mundo. Pero esos caciques no buscan su apoyo en la opinión?

¡Mi solución es fácil. Debemos los católicos pedir y obtener á todo tran-

ce la libertad de nuestra religión, de nuestra iglesia.

Yo protesto enérgicamente contra ese *bloque* que quiere arrebatar-me el hábito, pero no el alma. Yo quiero defender la libertad de mi pensar. Yo quiero la religión políticamente organizada. Mi clericalismo no es política. No me gustan los *diputados católicos*, los *concejales católicos* y otras muchas cosas que llevan ese mote.

Seamos católicos sinceros, que amemos á Cristo, y luego ya veremos lo que vendrá.

Las formas políticas, las pasiones mismas, ¿qué son sino formas efímeras de realizar la humanidad?

¡Oh, jóvenes! sed fuertes, sed valerosos; siendo así, podéis ir á la lucha política. La divisa cristiana no es otra que: Libertad, igualdad, fraternidad... (Ovación).

Esos jóvenes á quienes arango, son los jóvenes que yo sueño. Esos podrán ejercer una iniciativa social. Hay que ir al pueblo. Ir al pueblo no es meterse en el pueblo, caci-quear; es sentir sus necesidades y sus ansias. No es escribir cuatro libros para trin contra propietarios ó proletarios.

El pan de vida es el que hay que dar al pueblo. ¡Los jóvenes pasivos no van al pueblo, sino á medias. Los jóvenes católicos de hoy, no imitan á Jesús. No llegan, como él, á tratar á los impios. Yo compadezco á los impios; no los desprecio.

Esos jóvenes cristianamente libres, han de salvar la Patria.

Y si alguien ha de salvar la Patria, ha de ser la fe cristiana, ha de ser Cristo.

Esos jóvenes podían hacer grande á España; esos jóvenes serían una verdadera creación.

Yo quiero la unidad religiosa, la libertad religiosa que surja del interior.

Esta es la que quiero y la que los jóvenes deben de conquistar; siendo Cristo, el único, el verdadero Emperador, Rey y Monarca, pero en el interior de las conciencias. (Grandes y prolongados aplausos).

El Rvdo. P. Matías fué muy felicitado por su conferencia.

### Un regalo.

El Círculo Mercantil hizo al P. Matías un valioso regalo, consistente en un magnífico estuche que guardaba una pluma de plata.

En el estuche había una plaquita en la que se leía: “El Círculo Mercantil, al Rvdo. P. Fr. Matías García.—21 Marzo, 1909,,.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Funciona el “gabinete negro,, y los partes que refieren las tremendas acusaciones fulminadas en el Senado por las minorías contra el Gobierno de Maura, no llegan á su destino con la debida rapidez ni en toda su integridad.

¿A quién se lo cuento yo? A los paganos, á los que sufren la pena de las ajenas culpas y tienen que *inhibirse* de toda reclamación, por muy justificada que sea ó esté. Pagueñ los telegramas y calles, sin quienes que recaiga sobre ellos la nota de calumniadores.

En el trato corriente y vulgar, cuando uno compra cualquier artículo y entrega la costa, si no recibe el género contratado ó lo recibe con menoscabo, siquiera sea en un ápice, puede reclamar la devolución de su dinero en parte ó en todo, rescindiendo el contrato y hasta pedir que se le indemnice por los daños y perjuicios, si los hubiese.

Pero esto no reza con los servicios oficiales, y principalmente con los que hace ó no hace el correo cuando interviene la censura; reclamar, sería tiempo perdido; protestar, alzarse en rebelión; manifestar la justicia que á uno le asiste, puro disparate, porque no se lo permitiría el señor La Cierva ni quería el señor Maura colaborar con los manifestantes en la petición de permiso. La opinión pública, manifestándose, es un barullo de gente. Lo ha dicho el maestro, ¡y á callar!

Nada de “atrevimientos ni impudencias,, mientras ocupe el poder el accionista de Santillana; chito el mundo entero, en las calles como en las Cortes; ni con inmunidad ni sin inmunidad puede decirse lo que está en la conciencia de todos. Hay mayoría y confianza, y mientras haya mayoría y confianza (usa mayoría mínima y una confianza puesta en duda), puede el Gobierno sostenerse en la punta de una alfiler.

Los huracanes de la opinión le hacen efecto de cefrillos, meciéndole en suave balanceo; “al arullido del agua se balancea,,. Desde un barco de la Traslántica oye “el melancó-

lico rumor... Lo de la escuadra en proyecto le recuerda a...

Y oliendo... a brea, oliendo... a brea, al arrullo del agua se balancea.

En serio. El señor Sol y Ortega ha dado una gran estocada a la situación...

Está como el toro que ha modelado Benlliure para la suscripción de los terremotos de Italia...

Y aun le favorezo al compararle con un toro. No hay toro que tenga acciones como esas...

El toro es el pueblo, que aguenta la capea, y las varas, y las banderillas, y los recortes...

Pero ayer, el verdadero público, los aficionados inteligentes, hicieron una ovación al diestro Sol y Ortega...

Ya saben ustedes que aquel Salvaor... de la política saguntina era un andaluz muy cerrado.

Argos.

Las campañas de la Prensa

Nuestros queridos colegas locales, El Libro y El Castellano, han secundado, con alteza de miras...

Ayer visitó nuestro director, acompañado del señor Berrueta (don M.), al alcalde, señor Mirat, el que manifestó á ambos señores...

Nos parece muy acertada la iniciativa del señor Mirat, y creemos que, en el caso de que haya algún terreno en condiciones...

EL FOMENTO DE SALAMANCA

Celebró su reunión semanal el sábado por la tarde y á ella asistieron los señores Núñez Izquierdo, Martín Benito, Rodríguez Miguel, Meca, Sánchez Barrado, Esteban, Pimilla, Berrueta, Moyano, Conde, Rubio, Pozueta, Asís, Calón y Durán.

Contra las inundaciones. El señor Moyano dió cuenta á la junta directiva de las gestiones realizadas por la Comisión especial nombrada al efecto...

Resulta, según los datos adquiridos en la Jefatura de Obras públicas, relativos al proyecto de canalización y canalillo para conducir las aguas pluviales de los arroyos del Anís y de la Glorieta...

de 1905, en el Gobierno civil, el referido proyecto, el que pasó á informe de la Jefatura de Obras públicas...

Con fecha 27 de citado Diciembre se remitió á informe de la Comisión provincial, en cuyo estado se encuentra el expediente...

El Fomento quedó enterado del estado del asunto, dió gracias á los señores que forman la Comisión, especial por su inteligente colaboración...

Se acordaron para don Felipe Omedo, secretario de la Diputación de Zamora, por el envío de su obra "Guía geográfica, histórica y estadística de Zamora..."

Se acordó dirigirse al señor Gobernador civil, en atenta comunicación, pidiendo que por el Ministerio de la Gobernación se aumente el número de los guardias de orden público que prestan servicio en Salamanca...

QUISICOSAS

Pasan del número de aspirantes á las treinta y cinco plazas vacantes en la Judicatura.

Para treinta y cinco plazas de Derecho, hay más de mil abogados en acocho. Mil letrados de carrera sorprendentes, pero que se mueren de hambre buenamente...

De tales dificultades, disposiciones y etcétera, ha rodeado el ministro, del café á las camareras, según reciente Real orden publicada en la "Gaceta..."

Sanchez igual que una sopa los puso, más salió Sol, y en lugar de ir oreándose quedaron mucho peor.

Para los Juegos florales ya tiene el Concejo tema; el empréstito municipal; intentonas componendas y medio de que haya un PRIMO que nos suelte las pesetas...

Que aumente la guarnición ganando la población en el Concejo consiste. En el Concejo dijiste? Pues ya sé la solución.

Academia de Santo Tomás de Aquino

El sábado tuvo lugar en esta Academia la conferencia semanal á cargo del doctor don Leopoldo Combes, el cual desarrolló el siguiente tema: "La literatura china..."

Hicieron objeciones al conferenciante el padre Cecilio y el académico señor Artiga.

El señor Dorreste hizo el resumen, felicitando sinceramente al disertante, y extendiéndose en algunas consideraciones sobre el tema desarrollado.

Ferrer y Soledad Villafranca

El director de La Escuela Moderna, de Barcelona, señor Ferrer, cuyo procesamiento con motivo del atentado regio de la calle Mayor, de Madrid, atrajo sobre su persona la general expectación...

neral expectación, ha llegado á esta acompañado de la hermosa Soledad Villafranca. Se hospedan en el hotel del Pasaje.

Expulsados de Lisboa por el gobierno portugués, se proponen visitar los monumentos arquitectónicos de nuestra ciudad...

Ayer recorrieron gran parte de la capital, y visitaron las oficinas de Telégrafos, donde el señor Ferrer puso varios despachos...

Aunque á honesta distancia y muy discretamente, el señor Ferrer es vigilado por la policía.

La señorita Villafranca, acerca de cuya belleza no son exagerados los elogios que la Prensa madrileña hizo, viste con elegancia un abrigo de piel, negro, y sombrero de piel de igual color.

La Cruz Roja salmantina.

En el domicilio del delegado provincial, excelentísimo señor don Juan de Lafuente y Alvarez Cedrón, celebró sesión en el día de ayer, la Junta directiva de tan benéfica Institución.

El señor Lafuente dió cuenta del recibio, por la Asamblea suprema, de la Cruz Roja Española, de las tres mil trescientas sesenta y seis pesetas y cincuenta céntimos que se recaudaron en esta capital por la Junta directiva de dicha Institución.

El éxito brillantísimo y por todos conceptos, memorable que tan justamente ha coronado los plausibles generosos esfuerzos...

Nuestro aplauso fervoroso y nuestro reconocimiento sincero á todos los que han contribuido tan hidalgamente á esta hermosa y cristiana obra de amor al prójimo necesitado...

Sucesos locales

Un herido. En la obra de los Salesianos tuvo la desgracia de caerse del andamio el sábado último, el obrero Ramón García.

La caída fué tremenda, y el infeliz trabajador sufrió contusiones de importancia en la cara y pierna derecha. Trasladado á su domicilio de la Ronda de Sancti Spiritus, le fueron prestados los auxilios que su estado requería.

SOCIEDAD "EL TEATRO."

La función de anoche. Hay siempre en las fiestas que organiza la Sociedad más favorecida del buen público de Salamanca, una nota de atracción, que mantiene vivo el interés de los abonados.

En la ocasión presente, la novedad era una obra de nuestro querido amigo y compañero, Ismael Sánchez Estevan, el cual ha hecho á los chicos de "El Teatro, y al público salmantino los honores de las primicias.

La obra, en cuestión, es una bocanada de alta intensidad dramática, que hizo las delicias de la concurrencia. Está primorosamente dialogada, advirtiéndose en su desarrollo una naturalidad y una finura muy agradables.

De ellos, Valentín R. Zúñiga y Manolo Reymundo, fueron los principales en la ejecución difícil en demasía de aquellas escenas pasionales y cortadas, mas no merecen quedar en el olvido los señores Mozo, Portero y Roda, que lució una barba de poderosa atracción.

Había pasado la parte interesante de la noche, si cada platea, si cada palco, si cada butaca no ofreciere el interés de una muchacha bonita y primorosa.

Ya dije no se cuando que lo más seductor de estas veladas es la concurrencia gracil y encantadora. Más que toda la gracia de los Quintero, que to la la poesía de Benavente y la grandeza de Rusiñol, gustacion en el teatro los giros coquetones de unos ojos infieles, la sonrisa dulce de una hermosa opulentamente bella ó las sencillas y emblemáticas violetas que ponen una nota de sugestión y de encanto en el seno palpitante de una muchacha, cuya juventud es amor y belleza y poesía.

Ya hemos convenido en que don Hilario Goyenechea es un músico admirable que renne á una vasta cultura musical una ductilidad de carácter y de aptitudes tan envidiables que le hacen el indispensable en esta clase de fiestas.

¿Que la Tuna Escolar va á Lisboa? Pues don Hilario Goyenechea, vestido con su flamante espolfoleto, allá va alegre y trubajado á cantar un zorzoico en la embajada, que le vale una aristocrática felicitación ó á entonar en el Conservatorio una canción pícaro y amorosa que atrae las miradas implacables de muchas hermosas, de muchas divinas libsones que sobre él descargan su apasionamiento en preciosa lluvia de violetas ó en perfumados billetes postales.

¿No le parece á la cátedra, que sería conveniente poner una cortina á la claraboya, para evitar que el sol deslumbrase á los gallos? Escantillón.

Señalamientos

En la Sección primera comenzará á verse hoy ante el tribunal del Jurado, la causa que se sigue procedente del Juzgado de Vitigudino, por el delito de homicidio, contra Sixto Simal y dos más.

Resarito y Fidela muy bonitas y muy bien, y Zúñiga muy serio como correspondía á su papel de raptor amoroso.

Notas de sociedad

La bella señora de nuestro querido amigo don Luis Gutiérrez Sánchez, ha dado á luz en Madrid, con toda felicidad, un hermoso niño.

Después de haber pasado en esta el día de su santo al lado de sus hermanas los señores de Hurtado de Mendoza, salen hoy para Madrid, nuestro particular amigo don José O'Mulrryan y su distinguida señora.

Don Manuel Gómez nos remite un extenso comunicado que por exceso de original no publicamos, lamentándose de que dos honrados y pacíficos viajeros, muy conocidos en esta ciudad, fueron detenidos noches pasadas, en el parador de los Toros, y en horas muy poco apropiadas para ejercer estas funciones, por dos agentes de la nueva policía.

Los molestias que esto les produjo se les puede imaginar el lector, y los desviajantes se hacen eco en el comunicado de ellas, protestando al mismo tiempo de lo sucedido, puesto que se trata de dos personas de reconocida honradez.

Circo gallístico.

Después de un paréntesis de dos semanas, volvemos á ver peleas de gallos.

Una jaca gira de 4,2, que su dueño Francisco González llamaba "El Pulguita", peleó con otra, colosada, tuerta, que no cabía en romana, de la gallera "Arapiles", bautizada con el nombre de "Ancianita".

La entrada regular. ¿No le parece á la cátedra, que sería conveniente poner una cortina á la claraboya, para evitar que el sol deslumbrase á los gallos?

Escantillón. En la Sección segunda se verá ante el tribunal de Derecho, la que se sigue procedente del Juzgado de Béjar, contra Juan Nieto y Angel Sánchez, por el delito de lesiones graves.

EL DIA EN LA AUDIENCIA

En la Sección primera comenzará á verse hoy ante el tribunal del Jurado, la causa que se sigue procedente del Juzgado de Vitigudino, por el delito de homicidio, contra Sixto Simal y dos más.

Resarito y Fidela muy bonitas y muy bien, y Zúñiga muy serio como correspondía á su papel de raptor amoroso.

El duelo slavo-alemán en los Balcanes

Hasta que Austria recibió la última Nota servia y dejó trascurir la impresión producida por su contenido en la cancillería de Viena, todo eran dudas y "cibaldas" respecto á la solución del conflicto provocado por la anexión de la Bosnia Herzegovina...



El ministro de Estado ruso, mister Isvolsky.

Trigo, á 52 reales las 94 libras, sobre vagón, estación Salamanca. Contono, 39 las 90 libras. Algarrobas, á 37. Cebada, á 31. Harina extra, 39,50 pesetas los 100 kilos.

del Gobierno austriaco tienen más importancia de lo que á primera vista parece, y no precisamente por que puedan dar motivo á una declaración de guerra.



El canceller austriaco, barón de Aehrenthal.

de su independencia, á la renuncia de ese santo ideal por el que han luchado años y siglos contra el yugo otomano, y que los actuales días comenzaban á ver convertido en rosada realidad.

Rusia y Austria son los dos grandes pueblos europeos que se vienen disputando desde muy antiguo la hegemonía en los Balcanes, y por esta razón la primera no podía mantenerse cruzada de brazos ante la anexión de la Bosnia Herzegovina.

En esta lucha, hasta hoy circunscrita en el terreno de la diplomacia, viene tomando activa parte el Gobierno ruso, acaso más que por simpatías de raza por egoísmo político.

En la Sección segunda se verá ante el tribunal de Derecho, la que se sigue procedente del Juzgado de Béjar, contra Juan Nieto y Angel Sánchez, por el delito de lesiones graves.

Hasta que Austria recibió la última Nota servia y dejó trascurir la impresión producida por su contenido en la cancillería de Viena, todo eran dudas y "cibaldas" respecto á la solución del conflicto provocado por la anexión de la Bosnia Herzegovina...

Trigo, á 52 reales las 94 libras, sobre vagón, estación Salamanca. Contono, 39 las 90 libras. Algarrobas, á 37. Cebada, á 31. Harina extra, 39,50 pesetas los 100 kilos.

Sección de mercados.

Trigo, á 52 reales las 94 libras, sobre vagón, estación Salamanca. Contono, 39 las 90 libras. Algarrobas, á 37. Cebada, á 31. Harina extra, 39,50 pesetas los 100 kilos.

X. X.



